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FECHA:  ENERO  24  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Riña  en  bar  con  trágico  fin   

  
Se  desocuparán  160  plazas  por  jubilados:  SEPH   

   Afecta  ordeña  de  combustible  a  22  municipios   

   Es  urgente  acabar  con  piratería:  empresarios   

  
Facilitan  labor  a  comunicadores   

  
¡Huelga  en  PAN!   

   PERIODISTAS:  NO  MÁS  HOSTILIDAD  POLICIACA   

  
Depuración  fortalece  al  sol  azteca:  R.  Flores   

  
Escasas,  posibilidades  de  identificar  restos   

  
Tira  L-   

   Guerrero,  en  el  colapso:  Coparmex;;  denuncia  pérdidas  millonarias   

   Familiares  hallaron  39  cuerpos  en  fosas  de  Iguala  en  2  meses   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Milenio-Define  Nueva  Alianza  seis  precandidaturas:  El  Partido  Nueva  Alianza  (Panal),  definió  a  los  precandidatos  en  los  
primeros   seis   distritos   electorales   federales   de   Hidalgo,   en   el   distrito   VII   con   cabecera   en   Tepeapulco   continúan   las  
negociaciones  para  determinar  a  su  abanderado.  De  acuerdo  con  el  presidente  del  instituto  político,  Eliseo  Molina  Hernández,  
los   elegidos   son  gente   con   capacidades   y   reconocida   por   la   ciudadanía,   así   como  producto   del   consenso   con   la  militancia  
aliancista.  El  dirigente  informó  que  en  el  distrito  I  con  cabecera  en  Huejutla,  se  definió  que  Roque  Vite  Arellano,  encabezará  la  
fórmula;;  en  el  II  Ixmiquilpan,  Denise  Meléndez  Cuevas;;  en  Actopan  distrito  Ana  Berta  Díaz  Gutiérrez;;  en  el  caso  del  distrito  V,  
Fernando  Mota  Bautista;;  en  Tulancingo  distrito  IV,  Esteban  Alfaro  Alarcón;;  en  el  distrito  VI  Sagrario  Días  Granillo;;  mientras  
que  en  el  distrito  VII  Tepeapulco,  el  partido  aún  está  en  proceso  de  análisis  y  consenso  para  definirla.  "Después  de  hacer  un  
amplio  consenso  en  los  distintos  distritos  hemos  avanzado  en  la  definición  de  nuestras  fórmulas.  Al  realizar  este  consenso  en  
cada  uno  de   los  distritos,   de   consulta   con   la  estructura,   liderazgos   sociales,   logramos  una   lista  de  unidad  y  de  esa   forma  
estaremos   definiendo   el   distrito   VII",   manifestó.   Molina   Hernández   aseguró   que   la   decisión   de   no   realizar   precampañas,  
tomada  por  el  comité  de  dirección  estatal  del  Panal,  no  colocará  a  los  precandidatos  en  desventaja  frente  a  los  de  partidos  
políticos  de  oposición  y  les  permitirá  organizarse  para  enfrentar  las  campañas  que  arrancarán  el  próximo  5  de  abril.  "Nuestros  
candidatos  habrán  de  contar  con  todo  el  respaldo  de  la  estructura  y  militancia  del  partido,  consideramos  que  en  virtud  de  que  
sólo  habrá  una  fórmula  por  distrito,  no  es  necesario  hacer  ninguna  precampaña,  nos  estamos  preparando  y  organizando  para  
la  campaña  en  sí",  expresó.  Subrayó  que  las  fórmulas  del  Panal,  serán  competitivas  frente  a  las  de  los  nueve  partidos  políticos  
con  registro  en  la  entidad,  "independientemente  de  las  decisiones  que  hayan  tomado  en  los  otros  partidos,  en  Nueva  Alianza  
creemos  que  estaremos  dando  una  batalla   importante  y  hoy   las  coyunturas  que  vive  el  país,  ningún  partido  político  puede  
decir  que  con  nombres  puede  ganar,  aquí  se  necesita  el  respaldo  social  y  en  el  partido  le  seguimos  apostando  a  que  nuestros  
compañeros  aliancistas  sean  dignos  representantes".  (Janet  Barragán,  página  14)  

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Crónica-Sostiene  Flores  Reyes  que  depuración   fortalece  al  PRD: 
fortalece,  porque  se  definen  rumbos,  metas  y  ob
en  Hidalgo,   José  Ramón  Flores  Reyes.  Lo  anterior  al   ser  cuestionado  sobre   la  salida  del   senador  Alejandro  Encinas  del   sol  
azteca.      y   peso.   Sin   duda   era   una   figura   y   una   gente   destacada   en   la  

  En  entrevista  para  La  Crónica  de  Hoy  en  Hidalgo  señaló  que  era  un  
militante  de   izquierda  de  siempre,  pero   la  salida  o  permanencia  de  militantes  en   los  partidos  se  escribe  en  una  realidad  de  

  Agregó  que  
en  el  caso  del  senador  tiene  mucho  tiempo  coincidiendo  con  otras  posiciones  políticas,  por  lo  que  prácticamente  en  el  partido  
ya  no  tenía  gran  actividad,  salvo  en  el  Senado  de  la  República.  Cuando  el  senador  anunció  su  salida  del  PRD,  los  programas  

una  alta  participación,  lo  que  no  han  
   En   Hidalgo   cuentan  más   de   76  mil   militantes  

  Flores  Reyes  consideró  que  quien  se  queda  en  el  partido  
tiene  un   compromiso,  por   lo  que  en  el  proceso  electoral   vigente  está  en   contacto  permanente   con   los   comités,  en   lo  que  
observa  un  gran  interés  y  compromiso  en  casos  como  Tepeapulco  o  Tula.   en  una  

  El  dirigente  estimó  que  existe  
un  muy  buen  ambiente  en  el  PRD  en  Hidalgo  en  todos  los  distritos,  con  gran  participación  de  la  estructura  y  privilegiando  las  

  Señaló  que  hay  grandes  avances  
en   varios   distritos   y   en   la   mayoría   de   los   casos   estamos   en   condiciones   de   definir   como   en   Tepeapulco,   Actopan,   Tula,  
Huejutla,     (Sara  Elizondo,  página  03)  
Crónica-Traza  Asael  acciones  de  PAN  estatal: Entre  los  retos  para  el  presidente  del  Comité  Directivo  de  Acción  Nacional  
(PAN)  en  Hidalgo,  Asael  Hernández  Cerón,  están  reencauzar  actitudes  del  alcalde  de  Ixmiquilpan,  Cipriano  Charrez,  definir  la  
situación   laboral   de   29   trabajadores   y   verificar   los   estados   financieros   del   partido;;   para   ello   ya   fortalece   acuerdos   que  
garanticen  el  respaldo  del  Consejo  Estatal.  El  dirigente  estatal  precisó  que  a  más  tardar  la  siguiente  semana  definirán  la  fecha  
para  celebrar  el  Consejo  Estatal,  en  donde  aprueban  una  Comisión  Permanente,  la  cual  otorga  facultades  a  la  presidencia  del  
partido   para   designar   las   carteras   u   órganos   intrapartidistas.   No   obstante,   el   escenario   no   es  muy   positivo,   debido   a   que  
panistas   integrantes  del  Consejo  Estatal,  como  los  diputados  Guillermo  Galland  y  Juan  Carlos  Robles,  sostienen  su  respaldo  
hacia  la  exdirigencia,  esto  provocaría  división  al  momento  de  definir  cargos  como  tesorero  del  partido.  Por  tanto,  Hernández  
Cerón   afirmó  que  mantiene  dialogo   con   los   consejeros   e   incluso  buscó   al  mismo  Alejandro  Moreno  para   definir   acuerdos.  

inculca   el   respeto   a   la   dignidad   de   las   personas,   confío   en   los   consejeros,   pues   he   platicado   co    Trascendió   la  
información  que  29  empleados  de  la  dirigencia  albiazul  denunciaron  la  falta  de  pago  correspondiente  a  la  primera  quincena  de  
enero,   derivado   de   esta   situación,   el   líder   panista   aclaró   que   en   este   periodo   de   entrega-recepción   deben   definirse   los  
aspectos   laborales   y   administrativas,   por   ello   insistió   en   que   todo   se   especificará   en   el   Consejo   Estatal.   Respecto   a  

las  
más  correctas.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
El  Independiente-Respalda  PAN  a  Cipriano,  pero  hay  cosas  que  deben  cambiar: Al  señalar  que  no  juzga  el  actuar  
de  Cipriano  Charrez,  presidente  municipal  de  Ixmiquilpan,  Asael  Hernández  Cerón,  dirigente  del  PAN  en  Hidalgo,  dijo  que  es  
bueno  manifestarse  pero  también  debe  existir  margen  de  respeto  y  tolerancia.  Luego  del  enfrentamiento  entre  horticultores  y  
policías  estatales,  el  comité  ejecutivo  estatal  se  reunirá  con  el  alcald

  Hay  disposición  del   comité  estatal  de  ayudar  al   presidente  municipal  para  que   tenga  un  
e  algunas  situaciones.  

sido   las  correctas  y  es  ahí  donde  debemos  platicar.  Primero  estar  enterados  por  parte  de  él,  porqué  han  transcurrido  estas  
   arios  y  que  no  caigan  en  este  tipo  

  
supuesto  que  no  juzgo  el  actuar  de  Cipriano,  es  bueno  manifestarse,  pero  también  debe  darse  en  un  margen  de  respeto,  de  

  Durante  el  cambio  de  administración  del  grupo  de  horticultores  sucedió  enfrentamiento  con  la  Policía  estatal  que  
dejó   como   saldo   un   campesino   muerto   y   10   detenidos,   de   los   cuales   dos   fueron   liberados.   Charrez   Pedraza   acusó   a   la  
Secretaría  de  Gobierno  de  desestabilizar  el  Valle  del  Mezquital  y  emprendió  protestas  en  Pachuca  e  incluso  el  Distrito  Federal.  
Antes,  la  cancelación  de  concierto  de  la  Banda  MS  durante  las  festividades  de  la  feria  provocó  carros  incendiados,  daños  en  la  
alcaldía,   así   como   en   un   banco   y   una   tienda.   La   alcaldía   acusó   grupos   de   choque.   Dos   hombres   fueron   retenidos   por  
habitantes  de  la  comunidad  Cerritos  Remedios,  Ixmiquilpan,  tras  ser  acusados  de  robar  tienda  Liconsa  y  amagar  con  arma  de  
fuego  a  la  responsable  del  establecimiento.  (Víctor  Valera,  página  05)  
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Plaza   Juárez-Trabajan   en   campaña   en   lenguas   indígenas:   El   dirigente   estatal   del   Partido   Encuentro   Social   (PES)  
Natividad  Castrejón  Valdez,  enfatizó  que  con  miras  a   las  campañas  electorales  que   realizarán  en  Hidalgo  tienen  proyectada  
una   estrategia   bilingüe   para   los   tiempos   que   les   sean   asignados   en   espacios   de   radio   y   televisión,   sumado   al   trabajo   de  
campo  al  que  se  le  deberá  invertir  más  en  tiempo  y  esfuerzo  con  la  ciudadanía.  Lo  anterior,  indicó,  derivado  de  que  uno  de  
los  sectores  más  relegados  dentro  de   las  políticas  siempre  ha  sido  el   indígena,  por   lo  que  destacó  que   lo  que  se  busca  es  
generar  un  encuentro  entre  todos  los  sectores  de  la  población,  a  fin  de  que  éstos  tengan  voz  en  los  grandes  espacios  como  lo  
es  el  Congreso  de   la  Unión.  "Al  buscar  mayor  cercanía  con  estos  sectores  olvidados  difundiremos  el  mensaje  de  Encuentro  
Social   y  nuestro  plan  de   trabajo  en   las   lenguas   indígenas  que   tenemos  en  Hidalgo,   trabajamos  en  esto  con  el  objetivo  de  
llegar  mediáticamente  al  mayor  número  de  pobladores",  apuntó.  Por  otra  parte,   indicó  que  trabajarán  a   la  par  en   los  siete  
distritos  electorales  federales  a  través  de  su  estructura  territorial  que  habrá  de  ser  "el  enlace  y  puente  entre  el  partido  y  la  
ciudadanía"   para   difundir   y   explicar   qué   busca   el   PES.   "La   estructura   de   nuestros   comités   distritales   y   los   directivos  
municipales  donde  exista  mayor  incidencia  de  zonas  con  pueblos  originarios,  cuenta  con  un  traductor,  así  que  en  ese  sentido  
no  será  complicado  acercarnos  para  difundir  el  plan  del  partido"   finalizó  Natividad  Castrejón  Valdez.  (Raúl  Pérez,  página  
5A)  
Plaza   Juárez-Partido   Humanista   ya   analiza   propuestas   para   candidaturas:   El   dirigente   estatal   del   Partido  
Humanista,  Gilberto  Ramírez  Domínguez,  señaló  que  ya  hay  aspirantes  a  las  candidaturas  para  diputados  federales  dentro  de  
dicha  organización  política,  por  lo  que  aseveró  que  analizan  perfiles  para  que  el  que  vaya  más  acorde  a  los  ideales  e  intereses  
del  partido  sea  quién  represente  al  humanista  y  con  ello  a  los  intereses  de  la  ciudadanía  por  quién  trabajarán  en  la  entidad.  
"Tenemos   varias   propuestas   entre   estas   la   del  municipio   de   Ixmiquilpan   y   Pachuca,   sin   embargo   continuamos   el   análisis,  
buscaremos  la  representación  en  los  siete  distritos  y  vamos  por  muy  buen  camino",  dijo.  De  igual  forma,  apuntó  que  dentro  
del  partido  confían  en  la  militancia  y  en  las  propuestas  que  se  realizarán  en  distintos  sectores,  entre  los  que  destacan  los  ejes  
de  educación,  género,  juventud  y  pueblos  indígenas,  ya  que  cuentan  con,  el  respaldo  de  distintas  organizaciones  civiles,  con  
lo  que  reiteró  "tenemos  más  de  17  mil  afiliados  en  todo  el  estado  de  Hidalgo".  Por  otra  parte  Ramírez  Domínguez,  dijo  que  
ante   el   hartazgo   político   que   impera   en   México,   la   sociedad   buscará   un   cambio   y   verse   realmente   representada   en   el  
Congreso  de  la  Unión,  por  lo  que  el  panorama  para  un  partido  nuevo  como  el  Humanista  "es  un  tiempo  de  oportunidades  y  
de  compromisos  que  deben  cumplirse  con  la  sociedad".  Finalmente  indicó  que  caminan  'acordes  a  los  tiempos  electorales,  por  
lo   que   continuarán   los   trabajos   de   afiliación,   de   fortalecimiento   institucional,   "continuaremos   el   trabajo,   sobre   todo  
encaminados  a  las  próximas  elecciones,  vamos  muy  bien  y  sin  duda  tendremos  excelentes  resultados".  (Raúl  Pérez,  página  
5A)  
El  Sol  de  Hidalgo-¿Omite  PAN  notificar  juicio?: El  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  PAN  podría  ser  sancionado  en  caso  de  
no  haber  notificado  la  existencia  de  una  impugnación  a  su  resolución  de   la  validez  del  proceso  de  renovación  de  dirigencia  
estatal  en  Hidalgo,  pues  un  tercero  interesado  ya  presentó  escrito,  sin  conocerse  que  la  parte  perdedora  del  referido  proceso  
interno  haya  presentado  alguno.  Dio  a  conocer  lo  anterior  el  magistrado  del  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  (TEEH),  
Manuel  Alberto  Cruz  Martínez,  quien  señaló  que  el  actual  dirigente  estatal  de  Acción  Nacional,  Asael  Hernández,  presentó  un  
escrito  como  tercer   interesado  de   lo  que  parece  una  impugnación  presentada  por  el  candidato  perdedor  Alejandro  Moreno.  
Sin  embargo,  subrayó  que  al  TEEH,  hasta  el  pasado  jueves,  no  le  habían  remitido  impugnación  alguna  contra  esa  resolución,  
siendo   que   después   de   agotarse   el   procedimiento   interno   en   el   PAN,   es   el   Tribunal   la   siguiente   instancia   para   dirimir   un  
recurso  contra  la  elección  en  que  resultó  ganador  Asael  Hernández.  "Hay  un  caso  curioso;;  se  supone  que  Alejandro  Moreno  
promovió  un   juicio  de  proyección  a   los  derechos  político-electorales  del   ciudadano  en  el  Comité  Nacional  del  PAN,  y  Asael  
Hernández   nos   envió,   hace   días,   un   escrito   como   tercero   interesado,   pero   no   sabemos   a   qué   se   refiere,   pues   ni   siquiera  
hemos  recibido  de  la  dirigencia  nacional  panista  ningún  recurso.  "La  obligación  del  propio  partido,  como  dice  la  ley,  en  cuanto  
se   presente   un   juicio   de   ese   tipo   debe   notificárnoslo,   aunque   sea   en   el   tribunal   electoral   del   ámbito   nacional,  
independientemente  de  que  sigan  el  procedimiento  del  tercer  interesado,  ponerlo  en  estrados  y  demás  acciones.  "Entonces,  
no  nos  ha   llegado  nada  de   la  otra  parte.  Solo   conocemos,  a   través  de   los  medios,  de   lo  que  está  promoviendo  Alejandro  
Moreno,   de   quienes   no   hemos   recibido   nada.   Esto   es   curioso   porque   no   le   encontramos   lógica,   particularmente   porque  
habitualmente   el   escrito   de   tercero   interesado   se   presenta   ante   la   responsable,   que   en   este   caso   es   el   Comité   Ejecutivo  
Nacional  del  PAN,  que  nos  debe  mandar  el  expediente  completo",  agregó.  En  este  sentido,  consideró  Cruz  Martínez,  el  escrito  
de  tercero  interesado  presentado  por  Asael  Hernández  tendría  como  objetivo  prevenir  algún  juicio  que  interponga  Alejandro  
Moreno,   pues   incluso   contesta   a   situaciones   concretas   de   las   cuales   el   TEEH  no   tiene   conocimiento   porque,   de   existir   un  
juicio,   aún   no   lo   notifica   el   Comité   Ejecutivo   Nacional   del   PAN..   Conforme   a   la   Ley   General   del   Sistema   de   Medios   de  
Impugnación  en  Materia  Electoral,  donde  se  precisa  el  trámite  para  recibir  y  remitir  los  juicios  de  proyección  a  los  derechos  
político-electorales   del   ciudadano,   se   prevén   apercibimiento,   amonestación   y  multa   de   50   hasta   cinco  mil   veces   el   salario  
mínimo   diario   vigente   en   el   Distrito   Federal   a   quienes   incumplan   el   ordenamiento   (tres   mil   500   a   350   mil   500   pesos).  
MANTIENE  ASAEL   IMPUGNACIÓN  CONTRA  REGISTRO  DEL  CANDIDATO  PERDEDOR  Por   otra   parte,   agregó  Cruz  
Martínez,  la  noche  del  pasado  miércoles  recibieron  la  promoción  de  un  juicio  de  proyección  a  los  derechos  político-electorales  
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del   ciudadano   de   parte   de   Asael   Hernández,   impugnando   la   resolución   del   TEEH   en   relación   con   el   registro   de   Alejandro  
Moreno  como  candidato  a   la  presidencia  estatal  del  PAN.  El  magistrado  electoral   consideró  que  esta   impugnación   también  
representa  una  situación  curiosa,  pues  a  pesar  de  ganar  la  elección  a  la  dirigencia  estatal,  celebrada  el  15  de  diciembre,  Asael  
Hernández  mantiene   su   inconformidad   y   pretende,   ahora   en   la   Sala   Toluca   del   Tribunal   Electoral   del   Poder   Judicial   de   la  
Federación,  invalidar  el  registro  de  Alejandro  Hernández  en  ese  proceso  interno.  "Resolvimos  en  términos  de  ley.  Estén  en  su  
derecho  de  inconformarse  y  no  compartir  el  punto  de  vista  de  esta  judicatura.  No  es  cosa  nueva,  hablando  en  la  materia  de  
derechos  político-electorales.  Lo  que  no  entiendo  es  qué  pretende,  pues  es  un  hecho  consumado;;  es  el  ganador  y  no  le  afectó  
en  ninguna  especie",  concluyó.  (Redacción,  Ojo  Política)  
Uno  más  Uno-Huelga  en  el  PAN;;  no  pagan  a   trabajadores:  Trabajadores  de  confianza  y  de  base  que   laboran  en  el  
Comité   Directivo   Estatal   del   Partido   Acción   Nacional   (PAN),   anuncian   que   en   las   próximas   horas   colocarán   una   bandera  
rojinegra  en  las  puertas  de  acceso  de  ese   instituto  político,  toda  vez  que  el  actual  dirigente,  Asael  Hernández  Cerón,  se  ha  
negado  a  pagarles  su  quincena  y  los  intimida  con  el  fin  de  orillarlos  a  renunciar.  En  total  son  25  trabajadores,  algunos  de  ellos  
con  varios  años  de  laborar  dentro  del  PAN  Hidalgo,  y  quienes  no  se  identifican  con  ninguna  corriente.  "Al  día  siguiente  en  que  
Asael   Hernández   asumió   el   cargo,   nos   encontramos   con   que   las   chapas   de   las   puertas   de   todas   las   oficinas   habían   sido  
cambiadas,   con   el   fin   de   que  no  pudiéramos   entrar   y   así   acusarnos   de   abandono  de   trabajo,   lo   cual   no   se   le   va   a   hacer  
porque  ya  todo  está  documentado"  señalaron.  Tras  argumentar  que  forman  un  frente  solido  sin  liderazgos,  los  trabajadores  
acusan  a  Hernández  Cerón  de  tener  un  doble  discurso,  "ya  que  hace  un  llamado  a  los  panistas  que  no  se  identifican  con  la  
Unión  Nacional   Ciudadana   a   la   unidad,   al  mismo   tiempo  que   con   intimidaciones   y   amenazas   de   agresión   física   pretenden  
echarlos  del  PAN.  "Nos  quieren  correr  sin  darnos  nuestro  finiquito",  dijo  uno  de  los  empelados  del  blanquiazul.  Ante  esto,  los  
abogados  de  los  afectados  interpondrán  los  recursos  legales  correspondientes,  entre  los  cuales  está  el  iniciar  un  movimiento  
de  huelga.  Se  espera  que  el  lunes  Alejandro  Moreno  Abud,  ex  dirigente  estatal  de  Acción  Nacional,  haga  un  pronunciamiento  
en  aras  de  apoyar  a  sus  compañeros.  Mientras  tanto,  el  Partido  Nueva  Alianza  (Panal)  tendrá  que  pagar  más  de  50  mil  pesos  
a  los  cinco  exempleados  que  despidió  a  partir  de  este  año,  confirmó  el  dirigente  estatal,  Eliseo  Molina  Hernández.  Explicó  que  
los   abogados   del   instituto   político   que   encabeza   buscan   acuerdos   con   los   extrabajadores   ante   la   Junta   de   Conciliación   y  
Arbitraje  del  estado  de  Hidalgo.  Aclaró  que  la  diligencia  estatal  busca  los  documentos  en  el  Comité  Nacional  del  Panal,  para  
verificar  el  tiempo  que  laboraron  los  exempleados  y,  de  esta  forma,  determinar  los  pagos  correspondientes.  Molina  Hernández  
puntualizó  que  el  partido  está  en   la  mejor  disposición  de  pagar   lo  que   les  corresponde  a  cada  uno,  pero  deben  estar  bien  
sustentados  con  documentos  que  los  acrediten.  En  otro  tema,  el  dirigente  expuso  que  tiene  hasta  el  30  de  enero  el  secretario  
general   del   SNTE,   Sinuhé   Ramírez   Oviedo,   para   que   determine   su   registro   en   la   lista   de   plurinominales   de   este   partido  
político.  (Ricardo  Montoya,  página  03)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
El   Independiente-Pide   Nueva   Alianza   condonar   adeudos   por   consumo   de   agua: Nueva   Alianza   propuso   en   el  
Congreso  local  condonar  hasta  50  por  ciento  los  adeudos  de  los  usuarios  de  agua  potable,  además  de  implementar  convenios  
para  que  dichos  pagos  sean  en  parcialidades.  La  finalidad  es  que  los  morosos  tengan  la  oportunidad  de  ponerse  al  corriente  
con  sus  adeudos  y  a  su  vez  los  municipios  y  organismos  tengan  recursos  para  su  funcionamiento.  De  acuerdo  con  información  
de  municipios   y   directores   de   organismos  operadores   de   agua  potable  en   el   estado,   solo   entre   30   y   40  por   ciento   de   los  
usuarios  está  al   corriente  en  sus  pagos,  aseguró   la  diputada  panalista   Sandra  Hernández  Barrera.  Como  alternativa  a  esta  
tendencia,  la  diputada  puso  de  ejemplo  Puebla  y  San  Luis  Potosí  que  mediante  descuentos  directos  recuperaron  hasta  70  por  
ciento  de   su   cartera  vencida.  El   Instituto  Nacional  de  Geografía   y  Estadística   (Inegi)   señaló  que  durante   2010  el   87.2  por  
ciento   de   la   población   en  Hidalgo   tenía   acceso   al   agua  potable,   lo   que   se   ha   logrado   con   los   organismos  de   agua   en   los  
municipios.   Como   parte   de   los   derechos   de   los  municipios   es   establecer   las   tarifas   y   cuotas   que   deberán   aplicarse   a   los  
usuarios,  sin  embargo  los  organismos  operadores  de  agua  enfrentan  situaciones  adversas  para  garantizar  el  servicio.  Ya  que  
la  inversión  de  insumos,  pago  de  salarios  de  empleados  y  gastos  de  operación  representan  más  recursos  en  comparación  con  
lo  que  cuenta  para  llevar  a  cabo  sus  actividades  (Redacción,  página  04)  
El  Independiente-Retomará  Congreso  análisis  de  iniciativas: Una  vez  que  inicie  el  periodo  ordinario  de  sesiones,  los  
diputados  retomarán  el  análisis  de  las  iniciativas  propuestas  por  las  fracciones  parlamentarias  y  que  actualmente  permanecen  
en   comisiones.   A   partir   de   febrero   los   legisladores   se   reunirán   con   la   finalidad   de   definir   la   ruta   legislativa   para   marzo,  
aseguró   el   diputado   Ernesto   Gil   Elorduy,   presidente   del   Congreso   local.  

  
discutidas  y  presentadas  en  el  pleno.  Debe  sopesarse  cuál  es  el  impacto  en  el  presupuesto  que  implica  la  iniciativa,  con  tal  de  
evitar   que   sea   una   ley   sin   vigencia,   derivado   a   la   falta   de   recursos.   Las   fracciones   parlamentarias   de   los   partidos   Acción  
Nacional   (PAN)  y  de   la  Revolución  Democrática   (PRD)  acusaron  que   sus   iniciativas   permanecen  archivadas  en   comisiones,  
mientras  que  las  propuestas  del  Poder  Ejecutivo  son  aprobadas  de  inmediato  por  los  diputados.  Recientemente,  el  sol  azteca  
anunció  que  retomará  la  discusión  de  la  interrupción  legal  del  embarazo.  (Víctor  Valera,  página  04)  
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P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Zona  arqueológica  de  Tula,  12  nacional  con  más  visitas: La  zona  arqueológica  de  Tula   logro  colarse  en  el  
sitio  12  de  las  más  visitadas  a  nivel  nacional,  de  acuerdo  con  datos  del  INAH.  El  Instituto  Nacional  de  Antropología  e  Historia  
(INAH),  colocó  a  Tula  entre  los  12  destinos  más  visitado  durante  los  últimos  12  meses,  lo  que  representa  un  resurgimiento  en  
el  interés  por  conocer  el  polo  de  desarrollo  de  la  cultura  tolteca  en  la  entidad.  En  entrevista,  el  delegado  del  INAH  en  Hidalgo,  
Rodolfo  Palma  Rojo,  expuso  que  el  incremento  de  visitantes  se  debe  principalmente  a  extranjeros  y  gente  de  otros  estados,  

  con  la  mayor  cantidad  de  visitantes  en  la  
  El   funcionario  explicó  que  por  ello   se   realizó  un  estudio  que  permitiera  conocer  el   interés  que  ha  derivado  en  el  

resurgimiento  por  conocer  la  cultura  tolteca.   luso  
   Palma   Rojo  

observó  que  el  arribo  de  turismo  de  otras  entidades  y  del  exterior,  permite  mantener  el  alza  de  visitantes,  pues  observó  que  
en  el  caso  de   los  pobladores   locales  ya  sea  por  encontrarse  cerca  del   lugar  o  porque  ya   lo  visitaron  no  regresan  a   la  zona  
arqueológica  con  frecuencia.  
vemos  nuevamente  con  gusto  que  los  visitantes  del  exterior  del  país  han  vuelto  a  la  zona  arqueológica,  que  la  cultura  tolteca  

   El   servidor   añadió   que   en   el   caso  de   los   visitantes   de   otros   estados   se   detectó   que   los  
visitantes,  pese  a  la  cercanía,  no  provienen  del  DF  sino  de  entidades  del  norte,  como  

  Tal   vez   sea   por   el   factor   de   los   trabajos   permanentes   que   se   realizan  para   dar   una  mejor  
imagen  de   la  zona  arqueológica.  Entre  ellos,  el  ordenamiento  de   los  artesanos,  para  quienes  se  ha  dispuesto  un  parían,  el  
cual  tuvo  una  fuerte  inversión  del  gobierno  del  estado  y  esperamos  que  este  año  en  ese  punto  se  concentren  todos,  lo  que  
nos  daría  una  mejor  imagen  y  por  consecuencia  atraerí   
tardar  el  próximo,  sin  desestimar  las  posiciones  10  y  11,  Tula  pueda  ubicarse  en  ese  top  ten  de  las  zonas  más  visitadas  del  
país,  compartiendo  con  sitios  como  Teotihuacan,  Monte  Albán,  Chichén,  Uxmal,  Palenque,  Xochicalcho,  Tajín,  Templo  Mayor;;  

  (Emmanuel  Rincón,  página  06)  
Crónica-Lamentables   las  campañas  para  no  votar:  Ernesto  Gil: Rechaza  el  presidente  de   la   Junta  de  Gobierno  del,  
Ernesto  Gil  Elorduy,  aquellas  campañas  que  pretenden  aminorar  la  participación  ciudadana  en  los  procesos  electorales,  pues  

  Organizaciones   civiles   y   redes   sociales   ya  difunden  acciones  para  promover  el  denominado  voto  blanco  o  

partidos   políticos   que   anteriormente   fungieron   en   otro   cargo   y   pretenden   un   espacio   de   elección   popular.   La   Conferencia  
Patronal  de  la  República  (Coparmex)  conminó  a  los  mexicanos  a  no  votar  por  los  chapulines,  debido  a  los  adeudos  o  falta  de  
compromisos  con  la  ciudadanía  al  dejar  un  cargo  para  el  cual  fueron  inicialmente  electos  y  hoy  buscan  otro  cargo  de  elección  
popular.   Por   ello,   el   coordinador   parlamentario   del   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI)   en   el   Congreso   hidalguense  
enfatizó  que  todas  aquellas  maniobras  que  atente  contra  el  voto  no  benefician  a  la  democracia.  
para  que  la  gente  acuda  a  votar,  es  algo  fundamental  e  importante  en  la  democracia,  que  en  el  sentido  que  la  ciudadanía  lo  
considere,   pero   que   deben   ir   a   las   urnas   para   manifestar   su   voluntad   democrática;;   no   veo   bien   que   existan   campañas  

  
licencia  de  su  puesto  actual  para  competir  por  un  cargo  de  elección  popular;;  es  decir,  brincar  de  una  curul  o  escaño  federal  al  
ayuntamiento,  Congreso  local,  o  a  la  gubernatura  y/o  viceversa.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  08)  
El  Sol  de  Hidalgo-Visitan  Conagua  Francisco  Olvera  y  David  Korenfeld:  Con  la  finalidad  de  hacer  un  reconocimiento  
al   arduo   trabajo   que   realiza   la   Dirección   Local   Hidalgo   de   la   Comisión   Nacional   del   Agua   (CONAGUA)   para   garantizar   la  
seguridad   hídrica   en   la   entidad,   previo   a   la   inauguración   de   la   Planta   de   Tratamiento   en   la   Comunidad   de   Chichimecas,  
municipio  de  San  Salvador,  Francisco  Olvera,  gobernador  del  estado  de  Hidalgo,  y  David  Korenfeld  Federman,  director  general  
de  la  CONAGUA,  visitaron  las  oficinas  de  la  dependencia  federal.  En  un  hecho  sin  precedentes  para  la  dependencia  a  cargo  de  
Benjamín  Rico  Moreno,  los  funcionarios  saludaron  y  felicitaron  al  equipo  de  trabajo  por  el  esfuerzo  en  el  desempeño  de  sus  
actividades,   que   en   conjunto   se   traduce   en   grandes   beneficios   en  materia   hídrica   a   lo   largo   del   territorio   hidalguense.   Al  
tomar  la  palabra,  David  Korenfeld  expresó  su  congratulación  por  visitar  una  vez  más  el  estado  de  Hidalgo,  toda  vez  que  esto  
significa   que   la   Dirección   Local   contribuye   de   manera   incansable   para   alcanzar   las   metas   establecidas   por   el   Presidente  
Enrique  Peña  Nieto  en  el  Plan  Nacional  Hídrico  2014-2018.  Por  otra  parte,  Francisco  Olvera  señaló  que  en  la  reunión  llevada  a  
cabo   la  mañana  de  este  miércoles  con  el  Director  General  de   la  CONAGUA  y  su  representante  en   la  entidad,  realizaron  un  
análisis   de   inversiones   contempladas   para   2015   a   fin   de   incrementar   la   cobertura   de   servicios   básicos   y   mejorar   la  
infraestructura   hidroagrícola   en   la   entidad   para   continuar   impulsando   el   desarrollo   del   estado.   Finalmente,   Benjamín   Rico  
afirmó  que   la   visita   de   los   altos   funcionarios   es   un   aliciente   que   incrementa   el   compromiso  que   como   servidores   públicos  
tienen  él  y  su  equipo  de  trabajo  para  encaminar  más  y  mejores  acciones  que  mejoren  la  calidad  de  vida  de  los  hidalguenses.  
(Redacción,  página  2A)  
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P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Afianza  el  alcalde  ayuda  para  sectores  vulnerables: Manifestó   el   presidente  municipal   de   Pachuca,   Eleazar  
García  Sánchez,  que   los  apoyos  a   la  población  vulnerable  se   fortalecerán  para  el  presente  año,   luego  de  hacer  entrega  de  
cobijas   a   habitantes   del   barrio   del   El   Arbolito.   Acompañado   de   la   presidenta   del   DIF   capitalino,   Gabriela   Castañeda,   y   de  
miembros  del  gabinete  municipal,  el  edil  sostuvo  que  el  acudir  a  barrios  y  colonias  de  manera  personal  para  llevar  ayuda  es  
un  compromiso  que  se  adquirió  desde  el  inicio  de  la  presente  administración  y  que  seguirá  vigente  hasta  el  final  de  la  misma.  
Dijo   que   uno   de   los   propósitos   que   se   ha   logrado   en   tres   años   de   trabajo,   es   tener   un   gobierno   cercano   a   la   gente,   al  
considerar  que  una  de  las  claves  para  lograr  los  objetivos  que  se  han  trazado  es  involucrar  a  la  sociedad  en  los  temas  que  se  
abordan,  además  que  su  participación  ha  sido  fundamental  para  el  desarrollo  de  la  ciudad.  Señaló  que  en  esta  ocasión  se  hizo  
entrega  de  cobijas  a  personas  de  escasos  recursos,  lo  que  contribuirá  a  evitar  que  tanto  personas  de  edad  avanzada  como  
niños,  padezcan  los  efectos  invernales  que  les  generen  consecuencias  en  la  salud.  García  Sánchez  dijo  que  en  lo  subsecuente  
asistirá  a  las  colonias  y  barrios  de  la  ciudad  a  aportar  a  favor  de  la  población  vulnerable,  en  espera  de  tener  una  ciudad  con  
rostro  más  humano.  (Milton  Cortés,  página  10)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Crónica-   
  
¿Quiénes  son?  
  
De  los  10  institutos  políticos  que  participan  en  el  proceso  para  elegir  diputados  federales,  en  Hidalgo  seis  de  ellos  han  dado  a  
conocer  los  nombres  de  sus  abanderados.  Los  partidos  Humanista,  del  Trabajo  y  Movimiento  Ciudadano,  han  cubierto  ya  el  
requisito  de  presentar  a  sus  candidatos  en   los  siete  distritos  electorales   federales.  El  Revolucionario   Institucional   (PRI),  ha  
anunciado  los  nombres  de  seis  de  sus  siete  precandidatos  y  sólo  falta  el  distrito  de  Tulancingo,  que  seguramente  encabezará  
el  ex  alcalde  de  la  cabecera  de  ese  distrito,  Jorge  Márquez  Alvarado,  y  con  eso  tendrá  cubierto  el  procedimiento  de  postular  a  
sus  siete  candidatos  que  encabezarán  las  fórmulas  de  propietario  y  suplente.  Curiosamente,  tres  partidos  de  poca  presencia,  
uno  cuya  dirigencia  ni  siquiera  se  conoce,  han  dado  la  lista  de  sus  candidatos  en  los  siete  distritos:  Movimiento  Ciudadano  
antes  Convergencia-,  Partido  Ciudadano  y  el  Partido  Humanista.  El  Partido  Nueva  Alianza,  programó  para  la  tarde-noche  del  
jueves  pasado   la   reunión  en  que  se  daría   la   lista  de  quienes  encabezarán   las   fórmulas  de  candidatos  y  de  acuerdo  con  el  
presidente  de  ese  partido,  recién  estrenado,  50  por  ciento  las  encabezarán  profesores  afiliados  al  Panal  y  el  resto  ciudadanos  
que  simpatizan  con  ese  partido.  No  es  descartable  que  el  actual  secretario  general  de  la  sección  XV  del  Sindicato  Nacional  de  
Trabajadores   de   la   Educación   (SNTE),   Francisco   Sinuhé   Ramírez   Oviedo   sea   postulado   candidato   por   el   distrito   de  
Tepeapulco,  aunque  también  podría  ser  incluido  en  la  lista  de  candidatos  plurinominales.  Máxime,  cuando  está  a  11  meses  de  
concluir  su  gestión.  Los  partidos  con  más  posibilidades  de  dar  batalla,  como  son  Acción  Nacional  (PAN)  y  de   la  Revolución  
Democrática   (PRD)   no   han   definido   aún   a   sus   abanderados.   Sobresale   el   caso   de   Pachuca,   donde   dos   mujeres   podrían  
alcanzar   la  postulación,  pero  el  efecto  de  su  candidatura  sería  distinto:  Xóchitl  Gálvez  Ruiz,  quien  deshoja   la  margarita  y   la  
regidora  de  Pachuca,  Roxana  Montealegre.  Por  ahora,  las  listas  de  candidatos  hacen  pensar  en  que  los  partidos  sólo  cubren  el  
requisito,  pero  no  muestran  afán  de  triunfo.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Milenio-   
  
:Que  a  pesar  de  que  las  candidaturas  en  el  PAN  ya  van  más  que  avanzadas,  dicen  que  todavía  no  se  ponen  de  acuerdo  en  
algunos  distritos  como  en  el  de  Pachuca,  pues  además  de  que  la  regidora  capitalina  solicitó  su  registro,  dicen  que  también  
podrían  hacerlo  Rubén  Muñoz  Saucedo  y  Fernando  Lemus,  quienes  han  pedido  a  gritos  una  oportunidad,  mientras  que  
para   Ixmiquilpan   la  sorpresa  será  el  "Chema"  Lozano,  el  ex  alcalde  de  Zimapán  por  el  PRD  y  que  ahora   tendrá   todo  el  
apoyo  de  los  hermanos  Charrez.  
  
:Que  en  Tulancingo  las  autoridades  están  muy  preocupadas  por   las  cada  vez  más  reincidentes  fiestas  masivas  en  predios  
particulares  que  organizan  jóvenes  de  todas  las  edades,  aunque  lo  malo  es  que  han  detectado  muchos  menores  de  edad  en  
estado  de  ebriedad  o  bajo  el   influjo  de  drogas.  Dicen  que  ante  la  situación  el  ayuntamiento  ya  analiza  crear  un  reglamento  
que  permita  a  las  autoridades  policiacas  montar  guardias  u  operativos  en  estas  fiestas  para  evitar  la  venta  de  drogas.  
  
(Redacción,  página  03)  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

7  de  13  

77  

 

Milenio-   
  
LA  ESTELAR  
Gloria  Romero  vs  Marisol  Vargas  
Dicen   que   en   el   partido   blanquiazul   las   disputas   internas   ya   llegaron   hasta   los   espacios   para   las   candidaturas   por   la   vía  
plurinominal,   razón  por   la  que  ya  se  están  armando   los  cocolazos  en  Acción  Nacional  para  ver  quién  ocupará   los  primeros  
lugares.  Dicen  que  Gloria  Romero  y   la  ex  delegada  del   IMSS  buscan  ya  ser  el  número  uno  para  ser   tomadas  en  cuenta  y  
entrar   directo   a   San   Lázaro,   sin   necesidad   de   hacer   campaña.   Aunque   dicen   que   Romero   tiene  más   ventaja   por   haberse  
reivindicado   a   tiempo   con   sus   compañeros   panistas,   mientras   que   el   defecto   de   la   ex   delegada   es   haber   sido   leal   al  
Calderonato.  
  
CANDIDATOS  CIUDADANOS  
Luego  de  que  el  payaso  Lagrimita  hiciera  públicas  sus  intenciones  de  contender  por  la  alcaldía  de  la  Guadalajara  y  el  Cuau  se  
registrara  por  la  de  Cuernavaca,  la  IP  de  Pachuca  ya  tiene  a  sus  gallos  a  diputados:  
-El   Cáncer  podría   competir   por   el   distrito   de   Pachuca,   ya   que   es   un   personaje   conocido   por   todos   y   sobre   todo   por   la  
juventud,  quienes  ya  lo  adoptaron  como  su  gurú  romántico.  
-El  Flanes  sería  otro  candidato  ciudadano  que  buscaría  una  curul  por  el  Distrito  de  Pachuca,  pues  tiene  el  don  de  todo  político  
de  ser  odiado  por  muchos  y  tolerado  por  unos  cuantos.  
  
¿VA  O  NO  VA?  
Mucho  se  ha  especulado  por   la  candidatura  de  Nueva  Alianza  en  el  distrito   VII  de  Tepeapulco,  en  donde  dicen  que  podría  
quedar   el   dirigente   estatal   del   SNTE,   Sinuhé  Ramírez,   pues   hasta   el  momento   es   el   único   distrito   que   está   pendiente   de  
definir.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Con  tal  frecuencia  de  escándalos,  el  gobierno  federal  comienza  a  desarrollar  resistencia  a  golpes  mediáticos.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Con  ánimo  de  congruencia,  el  dirigente  en  Hidalgo  del  PRD  estableció  que  no  por   la  salida  de  una  sola  persona  el  partido  
político   habría   de   deshacerse,   incluso   tratándose   de   un   personaje   emblemático   como   lo   es   Alejandro   Encinas.   Ante   ese  
escenario,  el  líder  amarillo  optó  por  la  coherencia  y  delineó  algunas  de  las  labores  que  competen  a  quienes  permanecen  como  
parte  de  sol  azteca,  más  en  lo  concerniente  a  las  próximas  elecciones.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Guillermo  Peredo: Incrementa  el  titular  del  Instituto  Hidalguense  de  la  Juventud  el  ritmo  en  las  actividades  a  favor  
de  este  sector.  Empieza  así  el  año  con  nuevos  proyectos  para  beneficiar  a  más  jóvenes  en  la  capital  del  estado,  pero  también  
en  los  demás  municipios:  focaliza  con  los  integrantes  de  la  dependencia  estrategias  que  faciliten  escenarios  para  multiplicar  
sus  opciones  de  desarrollo.  
  
Abajo-Francisco  Casas: Pareciera  que  el  hecho  de  que  Casas  Chávez  aparezca  en  el  organigrama  municipal  como  titular  
del   Ejecutivo   en   Pacula   es   algo   meramente   de   dicho:   varios   de   los   sectores   en   esta   demarcación   no   encuentran  
representación  en  él.  Está  como  uno  de  ediles  que  en  la  región  poco  o  nada  abonan  al  progreso,  además  de  que  en  el  tema  
de  obra  pública  son  muchos  los  pendientes.  
  
(Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
RECORTES  
De  por  sí  la  mayoría  de  los  municipios  de  Hidalgo  mostraban  retraso  en  el  cumplimiento  de  obras  y  acciones,  
con  el  anuncio  de  un  nuevo  recorte  a  sus  presupuestos  del  2015,  la  cosa  se  pone  de  verdad  fea.  La  mala  racha  
económica  mundial  y  nacional  se  verá  reflejada  en  Hidalgo  y  la  Secretaría  de  Finanzas  advirtió  a  los  84  alcaldes  que  cuiden  
bien   sus  gastos  porque  habrá  escasez  de   recursos.  El  problema  es  que   la  mayoría  de   los  presidentes  municipales  

convertirse  en  un  problema  social  sino  tiene  cuidado  en  manejarse  correctamente.  
    
PANAL  
    
En  el  Partido  Nueva  Alianza  de  Hidalgo  nada  se  sabe  de  la  demanda  laboral  que  interpusieron  empleados  del  
organismo  por   incumplimiento  en  el  pago  de  sus  salarios.  Además  de  darles   largas,  a   los  extrabajadores  del  
Panal,  la  dirigencia  evita  darles  la  cara,  pero  ante  las  presiones  envió  mensajeros  para  decirles  a  los  afectados  
que  simplemente  no  tenían  dinero.  Las  instalaciones  del  partido  que  fue  brazo  político  de  la  Sección  XV  del  SNTE,  antes  
rebosantes  de  actividad,  hoy  parecen  abandonadas  y  pese  a  que  ya  inició  su  proceso  interno  de  selección  de  precandidatos  a  
diputados  federales,  las  oficinas  están  vacías  la  mayor  parte  de  la  semana.  
    
PLURIS  
Una   vez   que   la   lista   de   precandidatos   del   PRI   por   el   principio   de  mayoría   relativa   quedó   definida,   viene   el  
proceso  para  delimitar  a  los  que  serán  postulados  por  representación  proporcional.  Desde  ahora  se  habla  que  el  
diputado   local,  Ernesto  Gil  Elorduy,  acude  a  reuniones  con   la  cúpula   tricolor  para  ser   incluido  en  dicho   listado.  También  se  
especula  que   la   regidora  Adriana  Flores  o  algún   integrante  del  gabinete  del  gobernador  Francisco  Olvera,  podría   ir  en  esa  
ruta.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Escasas,   posibilidades   de   identificar   restos: Walther   Parson,   jefe   del   laboratorio   del   Instituto   de  
Medicina  Forense  de  la  Universidad  de  Innsbruck,  en  Austria,  reconoció  que  son  escasas  las  posibilidades  de  éxito  de  
los  nuevos  peritajes  que  se  realizarán  con  una  técnica  avanzada,  para  determinar  si  los  restos  que  le  enviaron  corresponden  a  
los  de  algunos  de   los  normalistas  de  Ayotzinapa,  Guerrero.  EL  UNIVERSAL  consultó  al  experto  sobre   la  nueva   fase  de  
peritajes  que  se  realizarán  a  los  16  fragmentos  óseos  que  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  localizó  en  el  
basurero   de  Cocula,   Guerrero,  y   que   se   presume   podrían   corresponder   a   los   42   jóvenes   que   aún   están   desaparecidos.  
Sobre   la   aplicación   de   un   método  más   avanzado   para   analizar   muestras   genéticas   que   pudieran   extraerse   de   los   restos,  

  Detalló  que  se  trata  de  
  Secuenciación  Masivamente  Paralela   (Massively   Parallel   Sequencing,  MPS),   que  puede  

  
los  métodos  convencionales  de   investigación  del  ADN.  Esta   tecnología  es  utilizada  en   la  ciencia   forense  para  el  estudio  de  

   El  Instituto   de  Medicina   Forense  de   la  Universidad  de  Innsbruck  tiene   cerca   de   dos   años   de  
experiencia  con  la  tecnología  del  MPS  ,  y  ha  dirigido  numeroso  análisis  con  este  método  con  resultados  positivos,  dijo.  

  Aunque  en  este  caso  
admitió  que  las  condiciones  de  las  muestras  no  han  permitido  tener  dos  fases  de  peritajes  exitosas,  y  en  la  aplicación  de  la  
nueva  técnica  reconoció  que  también  son  escasas  las  expectativas  de  extraer  material  genético  que  permita  la  identificación  
de  los  restos.  El  investigador  indica  que  a  partir  del  análisis  del  ADN  nuclear  fue  posible  identificar  a  una  sola  persona,  lo  cual  
fue  reportado  a  las  autoridades  mexicanas  en  diciembre  de  2014.  
para  permitir  mayores  identificaciones.  El  análisis  del  DNA  Mitocondrial  también  dio  negativo  en  cada  una  de  las  16  muestras.  

   Parson   explicó   que   el  
estudio  sugiere  que  el  exceso  de  calor  destruyó  el  DNA  nuclear  y  mitocondrial  de   los  cuerpos,  por   lo  que  ya  no  podrá  ser  
utilizado   con   éxito.   Por   ello,   se   requerirá   la   aplicación   de   la   técnica  más   avanzada,   aunque   representa   también   la   última  
oportunidad  para  poder  determinar  si   los   restos   recuperados  del  municipio  de  Cocula,  de   las  márgenes  del  río  San  Juan,  
corresponden   o   no   a   los   42   normalistas   que   aún   están   desaparecidos.   Hasta   el  momento,   este   laboratorio   de   Austria   ha  
podido  identificar  sólo  uno  de  los  restos.  En  la  primera  fase  de  peritajes  se  concluyó  que  los  fragmentos  óseos  corresponden  
a  Alxander  Mora  Venancio,  con  lo  que  se  confirmó  su  deceso.  El  titular  de  la  PGR,  Jesús  Murillo  Karam,  ha  declarado  que  
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con   este   resultado   y   a   pesar   de   que   no   se   ha   podido   determinar   a   quiénes   pertenecen   el   resto   de   las  muestras    se  
confirma  la  investigación  que  realizó  la  dependencia,  de  que  en  el  basurero  de  Cocula  los  43  estudiantes  fueron  asesinados,  y  
que  en  el   lugar  se  prendió  una  hoguera  que  alcanzó   los  mil  600  grados  centígrados,  para  calcinar   los  cuerpos.  De  acuerdo  
con   las  declaraciones  de   los  presuntos  responsables,  uno  de   los   líderes  del  grupo  criminal  Guerreros  Unidos  dio   la  orden  
para   que   no   quedara   huella   alguna   del   crimen   colectivo,   por   lo   que   después   de   que   se   consumió   la   pira   los   huesos   que  
quedaron  fueron  fracturados,  y  la  mayoría  lanzados  en  bolsas  de  plástico  al  río  San  Juan.  Sólo  el  contenido  de  una  de  ellas  se  
logró  rescatar  con  17  restos.  (Cristina  Pérez,  primera  plana)  
La  Jornada-Familiares  hallaron  39  cuerpos  en  fosas  de  Iguala  en  2  meses:  Las  familias  de  los  otros  desaparecidos  
entienden  el  dolor  de  Ayotzinapa  porque  lo  sufren  en  carne  propia.  Y  saben  también,  en  su  corta  experiencia  de  lucha,  que  
sólo  su  terquedad  ha  obligado  a  las  autoridades  federales  a  emprender  una  búsqueda  que  la  tragedia  de  los  normalistas  hizo  
posible.   El   22   de   octubre,   los   Vergara,   declarados  apolíticos,   participaron   en   una   marcha:  ¿Sólo   hay   justicia   para  
desapariciones  masivas?,  rezaba  el  cartel  que  llevaron.  Ahí  se  les  pegaron  otras  cuatro  familias  y  nació  un  comité  gracias  al  
cual  existe  hoy  un  registro  de  235  desaparecidos  y  se  han  hallado  los  restos  de  39  personas  (sin  contar,  claro,  los  28  ubicados  
en   las  primeras   fosas  excavadas  por  el  gobierno  estatal,  donde   luego  fueron  encontrados  dos  cuerpos  más  que   los  peritos  
guerrerenses  no  vieron).  Ya  nos  iban  a  descartar  La  Laguna,  suena  la  voz  bajita  de  Mario  Vergara,  que  busca  a  su  hermano  
Tomás,  desaparecido  en  2008,  y  que  encabeza,  con  otros  familiares,   la  muy  triste  búsqueda  de   los  otros  desaparecidos  de  
Iguala.  Mario  se  refiere  a  un  paraje  al  pie  del  Cerro  Gordo,  en  el  poniente  de  esta  ciudad,  adonde  los  familiares  llevaron  al  
personal  de  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  con  el  resultado  de  26  cuerpos  exhumados.  Pensamos  que  el  lugar  
es   seguro,   si   quieren   vamos,   expresa   Mario,   antes   de   agarrar   camino   con   un   grupo   de   reporteros.   Al   día   siguiente,   los  
familiares  volverán  ahí  en  un  convoy  de  seis  camionetas,  con  Ministerio  Público,  una  decena  de  elementos  de  la  Agencia  de  
Investigación   Criminal   y   algunos   más   de   la   Policía   Federal,   con   peritos   forenses   y   con   dos   pastores   belgas   de   nombres  
Lady  y  Evelia.  Con   todo,  un   informe  revela  que   la  búsqueda  no  cuenta  con   recursos  suficientes,  ni  materiales  ni  humanos,  
además   de   que   reconoce   que   todo   el   trabajo   se   ha   hecho   con   la   colaboración   de   las   familias,  quienes   han   aportado  
información   valiosa   para   los   hallazgos   y   sin   quienes   no   hubiera   sido   posible   realizar   las   actividades   que   se   han   estado  
programando.  Un  olor  que  se  te  queda  en  el  cerebro  El  día  que  van  sin  la  autoridad,  los  familiares  muestran  la  técnica  
que  han  perfeccionado  en  poco  tiempo.  Los  herreros  de  Huitzuco  fabricaron  las  herramientas  esenciales:  varillas  corrugadas  
con  círculos  soldados  en  un  extremo,  que  sirve  como  apoyo  para  enterrarlas  en  la  tierra  seca.  El  lugar  elegido  para  enterrar  la  
varilla  debe  reunir  varias  características:  Un  árbol  trozado  a  un  lado,  indicios  de  piedras  que  fueron  hechas  a  un  lado,  suelo  
agrietado,  explica  Claro  Raúl  Canaán,  tío  de  Omar  e  Hiram,  dos  jóvenes  desaparecidos  también  en  2008,  cuando  contaban  
con  24  y  21  años.  Seleccionado  el  sitio,   los  hombres   introducen   la  varilla,  se  apoyan  en  el  círculo  para  enterrarla  y,  si  hay  
resistencia,  utilizan  un  pequeño  marro  para  conseguir  mayor  profundidad.  Cuando  la  extraen,  se  la  llevan  a  la  cara.  El  olor,  
dicen,  es   inconfundible.   Una  vez  un  compañero  tocó   la  varilla,  esa  grasita,  y  el  olor  se   le  quedó  tres  días   recuerda  Juan  
Jesús,   padre   de   los  muchachos   Canaán.   Se   te   queda   en   el   cerebro,   no   en   la  mano   precisa   Claro   Raúl.   Los   familiares  
señalan  un  punto,  y  luego  otro  y  otro.  Ese  ya  se  exhumó  y  sacaron  dos  cuerpos.  [...]  Por  ese  otro  la  antropóloga  (de  la  PGR)  
se  enojó  con  nosotros,  porque  dijo  que  no  podía  haber  restos  donde  hubiera  raíces,  y  dio  positivo.  [...]  En  ésta  se  tardaron  
horas,  porque  no  traen  gente  que  sepa  usar   las  herramientas,  no  saben  escarbar.  De  hecho,   los   familiares  han  tenido  que  
contratar   albañiles   expertos   para,   de   cuando   en   cuando,   echar   la   mano   a   los   peritos   de   la   PGR.   Un   informe   de   esa  
dependencia   señala  que  del  18  de  noviembre  de   2014  al  pasado  12  de  enero  han   sido   inspeccionadas   63   fosas   y   se  han  
hallado  restos  óseos  y/o  cuerpos  en  16.  A  ese  número  habría  que  agregar  la  fosa  excavada  el  pasado  jueves  22,  en  la  que  
fueron   encontrados   dos   cuerpos   pese   a   que,   como   indica  Mario,  ya   nos   iban   a   descartar  el   lugar.  Los   informantes  y   la  
búsqueda  interminable  La  PGR  llegó  a  este  punto   y  a  La  Joya  y  la  Barranca  del  Tigre,  los  otros  dos  sitios  inspeccionados   
gracias   a   los   familiares,   y   ellos   gracias   a   un   ciudadano   que  se   acercó   a   la   iglesia,   nos   dijo   que   conocía   un   lugar   donde  
enterraban   a   la   gente   y   nos   trajo   hasta   acá.  Otro   señor,   que   solía   ir   por   leña   a   lo  más   alto   del   Cerro  Gordo,   llevó   a   los  
familiares  a   tres  parajes  que  esta  semana   fueron   inspeccionados  y  donde,  se  espera,  pronto  habrá  nuevas  excavaciones  a  
cargo   de   los   familiares   y   de   la   Unidad   de   Búsqueda   de   Personas   Desaparecidas   a   la   que,   por   cierto,   le   recortaron   el  
presupuesto  de  este  año.  En  lo  alto  del  cerro  quedan  los  restos  de   lo  que,  según  los   familiares,  era  a   la  vez  un  campo  de  
entrenamiento  y  un  cementerio  de  víctimas  de  levantones.  Sobre  un  árbol,  hay  un  asiento  hecho  con  palos  y  trozos  de  tela,  
un  mirador  que  apunta  hacia  el  camino  allá  abajo.  En  el  suelo,  aquí  y  allá,  jirones  de  ropa,  botellas  vacías,  bolsas  llenas  de  
platos  desechables  despachados  en  una  taquería.  Don  Joel  y  Mario  se  separan  del  grupo  y  suben  más,  a  buscar  otro  lugar  en  
la  punta  del  cerro,  lidiando  con  las  espinas  de  los  huizaches.  Un  agente  de  la  PGR  regresa  con  una  foto  de  una  víbora  coralillo  
que   se   acaba   de   topar.   El   recorrido   termina   cuando   el   oficial   al   mando   conviene   en   que   habrán   de   regresar   a   hacer  
excavaciones.  Da  por  bueno  el  lugar  elegido  por  los  familiares  en  esta  búsqueda  interminable.  Nosotros  buscamos  con  el  
corazón   Los   familiares   tienen   una   relación   de   toma   y   daca   con  los   del   gobierno,   sean   del   guerrerense   o   del   federal.   Se  
quejan,  por  ejemplo,  de  que  la  administración  de  Rogelio  Ortega  presume  haber  instalado  un  comedor  popular  en  la  sede  de  
sus   reuniones,   la   iglesia  de  San  Gerardo,  aunque  no  entrega   recursos  para   su   sostenimiento   (la  despensa  que  nos  dieron  
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apenas   alcanzó   para   dos   días).   Sin   embargo,   reciben   con   agrado   la   aportación   del   gobierno   estatal   a   la   búsqueda:   palas,  
picos  y  barretas,  20  piezas  de  cada  herramienta.  Han  hecho  migas  con  el  personal  de   la  PGR,  pero  eso  no   impide  que  se  
desesperen  por   la   lentitud  de   los   trabajos   y  de   lo  que   consideran   impericia  de   los  buscadores  oficiales  que,  además,   sólo  
programan   trabajos  de   lunes  a  viernes.     

  Las  desapariciones  se  dispararon  con  Abarca  Con  la  llegada  de  
José  Luis  Abarca  al  poder,  se  dispararon  las  desapariciones  en  Iguala.  Hasta  el  pasado  12  de  enero,  la  PGR  tenía  un  listado  de  
235  casos.  Según  las  denuncias  que  ha  recibido  la  PGR  (contenidas  en  el  Informe  de  las  diligencias  realizadas  y  atenciones  
brindadas  a  familiares  de  personas  desaparecidas  en  Iguala,  Guerrero,  de  la  dependencia),  en  2010  hubo  15  víctimas  y  siete  
en  2011.  Abarca  tomó  posesión  en  septiembre  de  2012,  año  en  que  la  cifra  creció  a  32.  Ya  consolidado  el  dominio  de  Abarca,  
en  2013  se  registraron  79,  y  49  en  2014.  El   informe,  hay  que  precisar,  sólo  se   refiere  a   las  personas  que  han  presentado  
denuncia   del   18   de   noviembre   de   2014   al   12   de   enero   de   este   año.   La  cifra   negra  es   incalculable   si   uno   se   atiene   a   los  
testimonios  de  los  parientes  que,  a  pesar  del  miedo,  han  presentado  denuncia.  El  comité  ha  registrado  450  familias,  aunque  
muchas  sólo  se  presentaron  una  vez  y  no  volvieron,  por  miedo.  El  mismo   informe  registra  93personas  declaradas  y  que  se  
han  tomado  muestras  de  ADN  a  525  sujetos.  Bajo  el  rubro  cuerpos  encontrados,  el  reporte  de  la  procuraduría  indica  que  son  
37  (sin  contar  los  dos  del  pasado  jueves).  En  el  renglón  de  cuerpos  exhumados  en  fosa  común  anota  34  y  restos  exhumados  
en  fosa  común  inscribe  41.  En  este  caso  se  trata  de  cuerpos  y  restos  que  se  encontraban  en  el  panteón  municipal  Fermín  
Rabadán,  que  se  exhumaron  con  la  finalidad  de  realizar  posibles  identificaciones  a  partir  de  las  muestras  de  ADN  aportadas  
por   familiares.  En   la   lista  de  desaparecidos  hay  210  hombres  y  25  mujeres.  En  camionetas  por  los  cerros  Las  cifras  de  
fosas  clandestinas  corresponden  sólo  a  tres  puntos  de  la  ciudad  de  Iguala,  aunque  los  reportes  de  desaparecidos  comprenden  
otros   lugares  donde  operaban  (operan,  según  un  agente  de   la  PGR  que  cuenta  cómo   los  han  visto,  recientemente,  en  sus  
camionetas  por   los  cerros)   los  Guerreros  Unidos.  Los  desaparecidos  se  distribuyen  así:   Iguala,  110;;  Cocula,  13;;  Taxco,  12;;  
Teloloapan,  ocho;;  desconocido,  48,  y  otros,  44.  Los  trabajos  cuentan  con  la  participación  de  ministerios  públicos  federales,  de  
peritos  de  la  PGR,  familiares,  además  de  instancias  de  seguridad  que  brindan  protección,  usualmente  la  Armada  de  México.  
Los   gobiernos   estatal   y   federal   también   brindan   atención   médica   y   sicológica,   además   de   asesoría   jurídica,   siempre  
insuficiente,  según   los   familiares.  No  es  para  menos.  Todos   los  días,  en   la   iglesia  de  San  Gerardo  se   reúne  una   legión  de  
tragedias.  Familias  que  perdieron  su  único  sostén  económico,  padres  que  vendieron  sus  pocas  pertenencias  para  pagar  un  
rescate,  mujeres  que  se  endeudaron  de  por  vida.  Tenemos  una  compañera  con  siete  hijos  que  no  tiene  ni  para  comer,  señala  
Mario.  Los  de   la  Comisión  Ejecutiva  de  Atención  a  Víctimas  hablan  de  reparar  vidas,  pero  hay  gente  que  no  tiene  ni   los  50  
pesos  para  venir   a   la   iglesia.  Sí,   al   principio  nuestro   objetivo  era  encontrar   cuerpos,  pero   hemos   visto   tanto  daño  que  no  
podemos  quedarnos  así.  (Arturo  Cano,  primera  plana)    
Excélsior-Guerrero,   en   el   colapso:   Coparmex;;   denuncia   pérdidas   millonarias: La   Confederación   Patronal   de   la  
República   Mexicana   (Coparmex)   en   esta   ciudad   advirtió   sobre   el   colapso   de   la   economía   de   Guerrero,   debido   a   las  
manifestaciones  que  han  ocurrido  en   la  entidad  a  partir  del  asesinato  y  desaparición  de   los  normalistas  de  Ayotzinapa.  De  
acuerdo   con   Jaime  Nava  Romero,  presidente  del   sector  patronal   local,   las  empresas  han   sufrido  el   robo  de  188  unidades,  
además   de   que   217   vehículos   y   sus   tripulantes   han   resultado   afectados   por   las   manifestaciones.   Aseveró   que   tienen  
reportados  cuatro  mil  337  ilícitos  contra  la  industria  de  alimentos  y  37  robos  en  la  cadena  de  proveeduría,  entre  otros  daños.  
Laura  Caballero,  dirigente  de  la  Asociación  de  Comerciantes  Establecidos  en  la  Costera  de  Acapulco,  explicó  que  durante  los  
primeros  meses  de  protestas  las  pérdidas  económicas  sumaban  hasta  100  millones  de  pesos  cada  día,  en  toda  la  entidad.  Las  
distintas  cámaras  empresariales  del  estado  no  han  podido  calcular  una  cifra  exacta  de  las  pérdidas,  pero  advierten  que  han  
sido  cientos  de  millones  de  pesos  en  los  últimos  cuatro  meses.  IP-GUERRERO  SUFRE  4.3  MIL  ILÍCITOS  Empresarios  de  
distintos  sectores  económicos  de  Guerrero  advierten  de  un  colapso  en  la  economía  del  estado  debido  a  las  manifestaciones  
que   se   han   registrado   en   la   entidad   a   partir   de   la   desaparición   de   estudiantes   ocurrida   en   Iguala   el   pasado   mes   de  
septiembre.   Las   distintas   cámaras   empresariales   no   han   podido   calcular   una   cifra   exacta   de   las   pérdidas   que   las  
movilizaciones  sociales  han  causado  en  la  entidad,  pero  advierten  que  han  sido  cientos  de  millones  de  pesos  los  que  se  han  
perdido  en   los  últimos  cuatro  meses.  De  acuerdo  con  el  presidente  de   la  Confederación  Patronal  de   la  República  Mexicana  
(Coparmex)  en  Chilpancingo,  Jaime  Nava  Romero,  durante  las  protestas  que  maestros,  normalistas  y  organizaciones  sociales  
han  realizado,  se  han  causado  graves  afectaciones  a  camiones  repartidores  de  mercancía.  
unidades,   tenemos   un   reporte   de   217   vehículos   y   sus   tripulaciones   afectadas;;   a   muchos   de   ellos   los   han   bajado   de   los  
camiones  y   les  han   robado  sus  pertenecías.  Tenemos   registrados  cuatro  mil  337   ilícitos  contra   la   industria  de  alimentos,  y  
tenemos,  también,  registrado  reportes  de  más  de  37  robos  en  la  cadena  de  proveeduría.  Tenemos  una  grave,  grave  situación  

Las   constantes   manifestaciones   que   se   han   registrado   a   partir   del   28   de   setiembre   en   distintos  
municipios  del  estado  han  provocado  un  impacto  negativo  en  la  principal  actividad  económica  de   la  entidad:  el  turismo.  En  
este   sentido,   Laura   Caballero,   quien   preside   la   Asociación   de   Comerciantes   Establecidos   en   la   Costera  Miguel   Alemán,   de  
Acapulco,  explicó  que,  durante   los  primeros  meses  de  protestas,   las  pérdidas  económicas   sumaban  hasta  100  millones  de  
pesos  cada  día,  en  todo  el  territorio  estatal.  
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que  nos  sentimos  avergonzados  porque  no  debió  pasar  en  ningún  lado  de  México,  pero  que  sí  ha  venido  a  marcar  el  declive  
de  la  economía  en  Acapulco;;   Por  su  parte,  el  subgerente  administrativo  del  hotel  Copacabana,  
en  Acapulco,  Salomón  Groman,  aseveró  que  el   impacto  negativo  de   las  manifestaciones   que  se  realizan  en  Guerrero  se  ha  
visto  reflejado  en  las  cancelaciones  de  reservaciones  en  el  sector  hotelero.  De  acuerdo  con  las  estimaciones  de   la  empresa  
hotelera   que   representa,   la   caída   del   turismo   alcanza   entre   20   y   30   por   ciento,   situación   que,   antes   de   la   temporada  
vacacional  del  pasado  mes  de  diciembre,   los  obligó  hacer  descansos  obligatorios  en   su  personal  para   sobrellevar   la   crisis.  
Aunado   a   las   manifestaciones   violentas   que   se   han   registrado   en   municipios   importantes   como   Iguala,   Acapulco   y  
Chilpancingo,   los  bloqueos   carreteros  han   sido  uno  de   los  principales   factores  que  ha  propiciado  un   clima  de   inestabilidad  
económica  en  todo  el  territorio  estatal.  Los  sectores  de  hoteleros,  empresariales,  mineros  y  de  comercios  han  sido   los  más  
afectados  por  la  situación  de  movilidad,  debido  a  los  bloqueos  de  vías  federales.     se  
paraliza   la  actividad   en  Acapulco,   en   las   costas,   en   Zihuatanejo,   y   no  podemos   creer   que   el   turismo   va   a   seguir   llegando  
solamente  porque  unos  cuantos  d Aunado  a  las  pérdidas  económicas  de  los  diversos  sectores  en  
Guerrero,  algunos  empresarios  afirman  que  han  tenido  que  hacer  gastos  extra  en  el  tema  de   la  seguridad  para  sus  negocios.  
La   contratación   de   personal   de   seguridad,   pero   sobre   todo,   la   instalación   de   cámaras   de   circuito   cerrado   han   sido   los  
principales   gastos   que   han   tenido   que   hacer   para   enfrentar   los   temas   que   más   les   afectan:   la   inseguridad   y   las  
manifestaciones.   sas  tenemos  tecnología  que  nos  vigila  en  nuestros  negocios,  
porque  ahora  no  es  sólo  por  inseguridad,  ahora  es  para  saber  si  viene  una  marcha  o  no,  y  cerrar.  Es  deprimente  ver  el  centro  
cuando  hay  movilización;;   La  falta  de  acción  del  gobierno  estatal  ante  las  manifestaciones  que  
ocurren  en  Guerrero,  obliga  a   los  empresarios  a   levantar   la   voz  para  exigir   que   se   les  brinden   las   condiciones  para  poder  
reactivar  la  economía  en  el  estado.  La  dirigencia  de  la  Coparmex  en  Chilpancingo  asegura  que  el  gobernador  interino,  Rogelio  
Ortega  Martínez,   ha   llegado   al   límite   de   la   tolerancia,   lo   que   obliga   a   las   instituciones   a   recuperar   el   Estado   de   derecho.  

proceso  de  mediación  y  de  pacificación;;  
sin  embargo,  ha  faltado  carácter,  y  se   lo  he  dicho  de  manera  personal  al  gobernador,  ha  faltado  aplicar  más  la   ley,  hemos  

  Ante  este  contexto,  empresarios  exigen  un  plan  de  reactivación  económica,  de  lo  contrario,  
advierten,   Guerrero   entrará   en   una   fuerte   crisis.   Empresas   afectadas   La   iniciativa   privada   de   Guerrero   ha   exigido   en  
reiteradas  ocasiones  que  se  restablezca  el  Estado  de  derecho  en  la  entidad:  

 El  pasado  12  de  octubre  comerciantes  y  empresarios  de  Chilpancingo  exigieron  al  Congreso  de  la  Unión  que  declare  
la   desaparición   de   Poderes   en   Guerrero,   además   de   exigir   la   presentación   con   vida   de   los   43   normalistas  
desaparecidos  desde  el  pasado  26  de  septiembre.  

 Las  manifestaciones  y  los  bloqueos  de  la  Autopista  del  Sol  para  exigir  la  aparición  de  los  normalistas  provocó  que  el  
gobierno  federal  implementara  un  programa  para  rescatar  la  temporada  vacacional  de  diciembre.  

 El  pasado  16  de  enero,  la  Confederación  Patronal  de  la  República  Mexicana  (Coparmex)  demandó  al  gobierno  federal  
garantizar   la   seguridad   en   Guerrero,   toda   vez   que   en   las   últimas   semanas   han   sido   tomados   212   camiones  
repartidores  en  hechos  de  vandalismo.  

 Igualmente   deploró   el   desalojo   de   dos   mil   500   emprendedores   de   un   evento   organizado   por   la   Coparmex   en  
Chilpancingo.  

(Ángel  Galeana,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
:Que  en   Veracruz,   el   vocero   de  Javier   Duarte  dejó   el   cargo   para   asumir   la   candidatura   del   PRI   a   diputado   federal   por  
Tuxpan  en  un  distrito  que  puede  ser  clave,  pues  calculan  que  es  el  que  más  votos  les  dará  en  el  estado.  
  
Alberto  Silva  recompuso  la  relación  del  gobierno  estatal  con  buena  parte  de  los  medios  y  tiene  amplias  posibilidades  de   ir  a  
la  minigubernatura  veracruzana  que  durará,  el  próximo  periodo,  solo  dos  años.  
    
  :Que  la  precandidatura  de  Xiuh  Tenorio  por  el  Partido  Verde  significa  más  que  eso.    
  
Las   dirigencias   nacional   y   estatal   de   ese   partido   quieren   repetir   la   fórmula   que   ya   aplicaron   en   2012   en   Cuajimalpa  
con  Adrián  Rubalcava  y  ven  esta  postulación  como  prioridad  en  la  negociación  con  el  PRI  a  escala  DF.  
  
El  perfil  académico,  ciudadano  y  político  del  ex  diputado  local  les  resultó  atractivo  a  los  verdes.  A  ver  cómo  les  va.  
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:Que  todo   parece   indicar   que   hoy   habrá  humo   blanco  en   Campeche,   donde  Alejandro   Moreno  se   perfila   para   ser   el  
candidato  del  PRI  a  la  gubernatura.  En  cambio,  en  Sonora,  la  definición  de  quién  será  el  postulado  al  gobierno  pasa  primero  
por  la  evaluación  de  la  unidad  partidista  y  la  definición  de  la  propuesta  política.  
  
Hay  quienes  apuestan  por  Antonio  Astiazarán,  quien  ha  mostrado  interés  por   incorporar  en  su  equipo  a  figuras  de  todos  
los  sectores  y,  dada  su  experiencia  electoral  en  el  estado,  creen  que  puede  garantizar  el  triunfo  del  tricolor.  
    
:Que  ahora   sin  Alfredo   Castillo,   la   estrategia   federal   en   Michoacán   es   la   que   originalmente   se   planteó   con   un   mando  
encargado  de  la  coordinación  de  todas  las  instancias  de  seguridad,  pero  la  cuestión  que  dará  pistas  sobre  la  nueva  ruta  en  la  
entidad  será  a  quién  se  designe  como  delegado  de  Gobernación,  es  decir,  el  representante  de  Miguel  Ángel  Osorio  Chong.  
    
:Que  el  gobernador  de  Chiapas,  Manuel  Velasco,  entendió  que  debía  disculparse  públicamente  para  afrontar  la  imagen  de  
video,   que   se   volvió   viral   en   las   redes   sociales   esta   semana,   al   abofetear   a   uno   de   sus   colaboradores   durante   un   acto  
semanas  atrás.  En  su  empeño  de  mostrar  un  estilo  de  gobierno  menos  acartonado,  organizó  de  inmediato  un  encuentro,  con  
cámaras  de  televisión,  para  agradecer  al  ayudante  sus  aportes  a  la  gestión  y  recibir  una  cachetada  de  vuelta.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Carlos  Navarrete  
La  venganza  de  Navarrete  contra  Encinas  
Carcomen   a   la   dirigencia   del   PRD   la   discordia   y   la   idea   de   venganza   tras   la   renuncia   del   senador   Alejandro   Encinas   a   la  
militancia   amarilla.   El   líder   perredista   Carlos   Navarrete,   nos   dicen,   prepara   la   revancha   para   pegarle   con   fuerza   desde   el  

benefició  de  su  estancia  en  el  partido.  La  primera  acción  será  

Barbosa,  y  despojarlo  de  la  Comisión  de  Estudios  Legislativos,  bajo  el  argumento  de  que  se  trata  de  una  posición  del  partido.  
  

  
El  compadre  de  Calderón  
La  Comisión  de  Seguridad  Pública  de  la  Cámara  de  Diputados,  que  encabeza  el  panista  Guillermo  Anaya,  alista  para  mediados  
de  febrero  distintos  foros  con  expertos,  académicos,  autoridades  federales,  locales  y  judiciales  para  examinar  las  iniciativas  en  
materia  de  seguridad  del  Presidente  de  la  República  y  que  aún  no  se  aprueban  en  el  Senado.  Nos  cuentan  que  los  diputados  
no  se  quieren  quedar  atrás  en  la  exposición  mediática  que  les  darán  estos  espacios.  Y  algunos  de  ellos,  como  don  Guillermo,  
compadre  del  ex  presidente  Felipe  Calderón,  tendrán  esa  oportunidad  ante  los  reflectores  y  dar  su  punto  de  vista.  ¿Lo  hará  
con  datos  de  lo  ocurrido  en  el  sexenio  pasado?,  se  preguntará  usted.  
    
Peña  no  asiste  a  Celac  
La   presencia   del   jefe   del   Ejecutivo   fue   cancelada   en   enero   para   dos   reuniones   de   talla   internacional:   el   Foro   Económico  
Mundial  de  Davos,  Suiza,  y  la  Cumbre  de  la  Comunidad  de  Estados  Latinoamericanos  y  Caribeños.  El  primero  se  esfumó  con  
la  semana  que  está  por  terminar  y  el  segundo  estaba  programado  para  la  tercera  semana  del  mes.  En  la  casa  presidencial,  
nos   explican,   se   tomó   la   decisión   de   mantener   la   atención   del   presidente   Enrique   Peña   Nieto   en   la   agenda   nacional,  
particularmente  por  el  arranque  del  proceso  electoral,  la  violencia  focalizada  en  diversos  estados,  el  proceso  de  recuperación  
económica  y  la  implantación  de  las  reformas  estructurales.  Al  interior  del  grupo  compacto  se  ha  deslizado  la  idea  de  que  no  
pasa  nada  si  el  Presidente  no  asiste  a  estos  encuentros.  Sin  embargo,  se  mantiene  en  la  agenda  la  visita  de  Estado  a  Reino  
Unido,  programada  para  marzo.  
  
No  habrá  reunión  con  Maduro  
El   gobierno   venezolano,   por   cierto,   confiaba   en   que   el   encuentro   entre   su   presidente   Nicolás   Maduro   y   el   mandatario  
mexicano   Enrique   Peña   Nieto   se   realizara   en   el   marco   de   la   Cumbre   de   la   Comunidad   de   Estados   Latinoamericanos   y  
Caribeños,  que  tendrá  lugar  la  próxima  semana  en  Costa  Rica.  La  cancelación  de  la  asistencia  del  mexicano  deja  pendiente  el  
diálogo  con  el  presidente  de  Venezuela,  en  el  marco  de  la  crisis  del  precio  del  petróleo,  nos  comentan.  
Nicolás  Maduro  
  
(Redacción,  página  02)  
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Reforma-Templo     
  
EN  LOS  PASILLOS  del  PRI  se  comenta  que  su  dirigente,  César  Camacho,  se  está  metiendo  en  guayabera  de  11  varas  en  la  
selección   del   candidato   a   la   gubernatura   de   Campeche.   QUIENES   saben   cómo   truenan   las   campechanas   afirman   que   la  
inminente  nominación  del  diputado  Alejandro  Moreno  podría  provocarle  dolores  de  cabeza  al  tricolor.  EL  ASUNTO  es  que,  a  
pesar  de  que  va  arriba  en  las  encuestas,  el  político  conocido  en  su  tierra  como  "Alito"  trae  un  "detallito".  Y  ES  QUE  es  bien  
sabida  la  cercanía  del  también  ex  senador  Moreno  con  Amado  Yáñez,  dueño  de  Oceanografía  que  se  llevó  al  baile  a  Pemex  y  
Banamex.  POR  ELLO,  ya  se  anticipa  que  esa  amistad  incómoda  saldría  a  relucir  durante  una  eventual  campaña  electoral.  LO  
CIERTO  es  que  Moreno  le  ha  estado  diciendo  a  quien  quiera  escucharlo  que  él  tiene  suficientes  argumentos  para  explicar  su  
relación  con  Yáñez  y  despejar  dudas.  YA  SE  VERÁ  qué  pesa  más  a  la  hora  de  la  decisión  de  la  cúpula  tricolor.    
  
LEJOS  de  acabarse,  las  sorpresas  en  el  PAN  con  miras  a  las  elecciones  de  medio  término  apenas  comienzan.  EL  NOMBRE  de  
Miguel  Ángel  Yunes  se  menciona  para  ocupar  la  Secretaría  de  Elecciones  en  el  albiazul.  NOMÁS  que,  conociendo  la  trayectoria  
del  ex  priista  veracruzano,  así  como  su  extenso  y  prolongado  contacto  con  ejemplares  de  la  especie  "Procyon  lotor"  (vulgo:  
mapaches),  tal  parece  que  el  líder  panista  Gustavo  Madero  lo  quiere  para  que  ocupe  una  cartera  de  nueva  creación.  LA  DE  
secretario  de  conflictos...  con  el  PRI.    
  
CUENTAN  que  si  el  futbolista  Cuauhtémoc  Blanco  se  lanzó  a  la  cancha  de  la  política  no  fue  por  puro  amor  a  la  camiseta  del  
Partido  Social  Demócrata  de  Morelos.  SEGÚN  ESTO,  el   jugador  del  Puebla  de  quien  se  dice  que  cobra  unos  600  mil  pesos  
mensuales   por   darle   de   patadas   al   balón   amarró   un   jugoso   contrato   en   su   fichaje   como   precandidato   a   la   alcaldía   de  
Cuernavaca.   SE   DICE   que   los   "socialdemócratas"   morelenses,   presididos   por   Eduardo   Bordonave,   le   entraron   al   draft,  
ofreciéndole  una  cifra  muy  superior  a  la  que  recibe  por  jugar  a  las  patadas  para  que  jale  votos  y  les  permita  mantenerse  otros  
tres   años   viviendo   del   presupuesto.   LO  MÁS  RUDO   del   asunto   es   que,   al   final   del   partido...   que   de   seguro   conservará   el  
registro,  quienes  terminarán  pagando  por  esa  contratación  serán  todos  los  mexicanos,  pues  de  su  bolsa  sale  el  monto  de  las  
millonarias  prerrogativas  partidistas.  ¿QUIÉN  diría  que,  a  sus  42  años,  el  "Cuau"  todavía  podía  participar  en  un  "partidazo"  y  
meterle  goles...  a  los  ciudadanos?    
  
CON  ESO  de  que  Pemex  cada  vez  produce  menos  petróleo,  contrata  más  gente,  y  ahora  su  gran  negocio  es  comprar  en  el  
extranjero  gasolina  barata  y  venderla  carísima  a   los  mexicanos,  a  ver  si  no  acaban  reclasificando  otra  vez  a  esa  compañía.  
ASÍ   COMO   pasó   de   ser   una   paraestatal   a   empresa   productiva   del   Estado,   a   lo  mejor   ahora   la   renombran   como   empresa  
¡especulativa  del  Estado!  
  
(Redacción,  página  10)  
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